

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 16 (1908)
Heft: 10

Rubrik: Petite chronique et bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PETITE CHRONIQUE ET BIBLIOGRAPHIE

* La Société suisse de numismatique a tenu sa séance annuelle à Yverdon le 5 septembre, sous la présidence de M. le Dr Demole, de Genève. Il résulte du rapport du comité que la société compte cent quatre-vingts membres, dont soixante-dix à Genève. Assistaient à la séance MM. Bordeaux, ancien président, et M. Babut, président actuel des numismates français.

M. Aloys DE MOLIN a parlé sur les trouvailles de monnaies romaines, burgondes, épiscopales et savoyardes faites au Pays de Vaud, travail complété par quelques observations de MM. Demole et Landry.

M. William WAVRE a intéressé l'assemblée en donnant une substantielle notice sur le célèbre graveur neuchâtelois *Samuel Lambelet* (1665-1727).

M. DEMOLE a raconté le « tir à l'oiseau » de Ferney, où le patriarche Voltaire avait fait frapper des médailles d'or destinées à intéresser la cour de France au sort du Pays de Gex (25 août 1775).

Enfin Mlle Clothilde ROCH, graveur en médailles, a fait l'apologie du médaillon et a soutenu vaillamment la gravure de cette pièce numismatique.

Le soir, banquet très gai aux Bains d'Yverdon, et le lendemain, visite de l'intéressant musée de la ville. L'après-midi, course à la Chartreuse de la Lance. Ce fut une belle réunion.

* La Société neuchâteloise d'Histoire a tenu sa réunion d'été à St-Blaise, le 12 septembre. Ce n'est point comme nous une excursion archéologique à laquelle prennent part les membres de la société, c'est une fête populaire où toute la population accueille les savants. Collation offerte par la localité qui reçoit, cortège, fanfare, concert à l'église, rues pavées, congé dans les écoles, toasts nombreux au banquet, rien ne manque à ces solennités. A St-Blaise, ce beau et pittoresque village au bout du lac de Neuchâtel, on avait très bien fait les choses. On a même pensé aux trépassés, une couronne a été portée au cimetière sur la tombe d'Auguste Bachelin, dont le président de la Société neuchâteloise, M. Philippe GODET, a retracé l'active carrière.

Les travaux présentés ont été une communication de M. Jean GRELLET sur l'activité des colonies suisses à l'étranger au commencement du XVII^e siècle et en particulier de celle de Lyon. M. Marcel GODET a vivement intéressé l'assemblée en racontant la vie d'un

jeune Neuchâtelois, M. de Marval, dans les armées du Roi-Soleil. Enfin, sous le titre de *La plus vieille maison de Lignières*, M. Philippe ROLLIER a présenté les plans des fouilles exécutées pour sortir de terre une belle villa romaine (*Villa rusticana*), découverte près de ce village, non loin de la *via d'Etraz*.

Au banquet, M. John LANDRY, le dévoué président de la Société vaudoise d'histoire, a répondu, au nom de cette association, à M. Ph. Godet, qui avait porté, avec une verve étincelante, le toast aux invités.

* * Le dimanche 13 septembre a eu lieu à Heiden, l'assemblée générale de la **Société suisse des traditions nationales**. Elle comptait plus de 100 participants. M. John Meier, professeur à Bâle, présidait. Elle a nommé membre d'honneur M. le professeur Dr Bolte, à Berlin. Le professeur Dr Hoffmann-Krayer, de Bâle, a présenté un rapport très complet sur les buts et moyens pour conserver les traditions nationales suisses.

Un banquet a eu lieu au Schweizerhof, des toasts ont été portés, le chœur de jeunes filles d'Heiden s'est fait entendre dans des chants populaires appenzellois. Ensuite visite au Musée.

* * Les richesses artistiques et la célèbre bibliothèque de l'abbaye bénédictine d'Engelberg avaient attiré de nombreux érudits à l'assemblée annuelle de la **Société générale d'histoire suisse**, qui a eu lieu les 14 et 15 septembre. La première séance officielle a été ouverte par le rapport du vénéré président, M. le prof. Gerold Meyer de Knonau, qui a salué la présence d'un membre honoraire allemand, le professeur Bressau, de Strasbourg.

Sur la proposition de M. de Mulinen, l'assemblée a conféré le titre de membre honoraire au révérend Coolidge, le collectionneur bien connu de Grindelwald.

Une série de communications scientifiques ont ensuite retenu l'attention des assistants sur quelques documents peu connus des archives de Zurich, sur l'histoire de la vallée d'Engelberg et les ascensions du Titlis.

Le lendemain 15, les historiens suisses ont été reçus de la façon la plus cordiale par les bons pères du couvent d'Engelberg, où s'est tenue une séance des plus intéressante, précédée d'une visite du monastère.

La prochaine réunion aura lieu en septembre 1909, à Schaffhouse, au moment des fêtes anniversaires de Jean de Muller.

